
令和３年度 議会報告と意見交換会における「行政に対する意見・要望及び回答」

番号 会場で出された意見・要望等 議 会 の 回 答

1

【本会議での質問について】

一般質問における答弁について，一問一答方式というが，既に答

弁は決まっているのではないのか？

市と議会にもっと議論してほしい。

市長答弁だけではなく，課長に答弁してもらいたい。（要望）

過去の総括質問型を質問者，傍聴者もわかり易いように，

今の一問一答式とした。

現，市長となって自ら答弁するとなったが，市長が答え，

更に踏み込んだ質問に対しては担当課長に求める。

質問内容に精通した課長さん達に答えてほしいとの要望

と伺った。

2

【児童と地域に関することについて】

少子化に加え，小学校が統合するが，今後の家庭教育，社会教育

のあり方について心配する。社会教育関係事業について，市の方針

が早く提示されないと地域で相談することもできない。

社会教育担当部署に伝えてほしい。（要望）

町内・地域と子供の交流や社会教育的な指導に，偏見かも知れな

いが，児童館支援員の力量もあると聞いた。

小学校の統合に併せ，放課後児童クラブも準備されている

が，利用しない子もいる。子供の数が減っても，何かするこ

とは大事であり，子ども会，児童館のあり方が今後の課題。

放課後クラブの指導者は研修等で今後，質を向上していく

と行政（行政常任委員会での報告）から聞いている。

3

【赤平市，職員について】

赤平市はお金がない。 ３～４年度大変になる。

浄水場を早く建て替えてほしい。

持ち家をリフォームしたいが市内に業者がいない（少ない）。

市職員が育っていない。 職員は足りていると思うか？

赤平市の１０年後のために，若い男子を雇ってほしい（要望）

業者が少ないのは事実であり，建設業全体に関わることと

考える。

市の財政問題もある。財政難で６９名の早期退職をおこな

った。足りていない部署もあると思うところもある。



4

【炭鉱遺産施設について】

市民アンケートの炭鉱遺産が５番に下がった。市民がどのくらい

行っているかなど，調べる必要があるのではないか。 市民アンケ

ートで項目を活用すべき。

市でバスを出したりしていないのか？ 施設が赤字だとかだけ

でなく，活用していくべきだ。

ＳＬのある所まで道をつけてはどうか。（要望）

市民の利用数は施設で把握していると思う。

バスは出ていないが，学校での利用は学校でバスを用意し

来ている。

5

【市内飲食店について】

飲食店の跡継ぎをどうにかしてほしい。

地域おこし協力隊など活用すればいいと思う。

食べるところがないと客が来ても困る。（要望）

6

【小学校跡地利用について】

統合後の小学校跡地の利用，早急に取り組んでほしい。

立ち入り禁止の板，コンパネを貼る状況は回避してほしい。

赤平市内にこだわらず，ネット等で有効な利活用について公募し

てはどうか。

学校の再利用について，補助金の関係でしばりがあるということ

は市長も言っていて理解するが，検討しますだけではしないのと同

じ。お金が無いなら，計画に入れて，知恵を出し検討してほしい。

利活用して，壊すのだけは避けてほしい。

学校がなくなると，学校のある地域に転出をしていく若い世帯も

いると聞いた。茂尻地区の衰退が心配。活性してほしい。

老人ホームに行く前の高齢者集合住宅のように利用するとか，高

齢者は話をするだけでも楽しくなる。（意見）

統合後の学校跡地問題，遊休地の問題，議会からは提案で

きない。行政に要望し，意見させていただく。

遊休施設の計画が出来たと行政から報告を受けているが，

問題解決に議員も取り組んでいく。

利活用か除却するにせよ，補助金やランニングコストなど

色々と皆さんに示すことも必要と考える，行政には伝える。



7

【町内会運営について】

町内会を手伝う人はいるが，役員後継者がいない。上に立ち引率

する人がいればとの意見を聞く。市職員に手伝ってほしい。

役所の町内会手続き，電子媒体でできないか？市長にも去年，話

した。働く世代は日中動けないので電子媒体だと役員ができる可能

性もでてくる。（要望）

市職員の町内会活動は前市長時代からお願いしている，

継続していく。

8

【茂尻地区の砂防ダム工事，踏切について】

茂尻地区で砂防ダムの工事をしている。まだ，２年あると聞いた

が，ほこりもひどく危ない。道の工事と聞いたが安全と安心の確保

を申し入れてほしい。

工事に関連して，踏切のところが特に危ない。古くて危険である。

使用頻度も少ないので，いらないとの意見も多い。要望先のＪＲに

市も協力してほしい。市長には話していない。

要望として，行政に伝えたい。

市でできることではないが，行政に伝えＪＲへの要望事項

として覚えておく。

9

【公共交通等について】

乗合タクシーの件，試行運行が始まった。利用は少ないかもしれ

ないが，やめるという選択はしないでほしい。

公共交通に感心がある。各団体の方が入った委員会があるが，公

募で思いのある人が参加できる仕組みにしてほしい。（要望）

免許返納者の件もあり，長いこと要望してきた。我々もな

くすことは考えていない。

10

【シルバー住宅等について】

中学校はやむを得ないが，小学校があそこはまずいと思う。市の

中心は住友，市立病院も近い。他にすることはできなかったのか？

茂尻地区に何もない。シルバーを建てる計画があるなら茂尻に建

てるべき（意見）

茂尻に老人施設を作るべきだ。（意見）



11

【まちづくり】

まちづくりが心配，各学校の閉校，人口減少，私の住んでいる所

も含めて，地域が疲弊している。市は分析しているのか？

高齢者無料交通，３人目の子供に１００万円など，他市の例を参

考にして対策してほしい。（要望）

赤平市全体で考えるのでは無く、地域ごとに考えることが大事で

はないか。それぞれの地域で生き生きと生きられるようにする。

ある年齢になったら住めない地域ではなく，高齢者も地域で誰かに

必要とされる仕組みなど，地域ごとに考えていけば赤平市全体が

元気になると思う。（意見）

コープの無料バスを利用しているが，市でも月１回でもバスを出

して「お買い物は赤平で」とかやれば，みんな行くと思う。（意見）

12

【その他】

広報に載る予算，決算の記事について，補正が入ってぴったりに

なっていると思うが，当初予算と決算の誤差が知りたい。

９月決算でわかる。市に公表されていないか確認する。


